



EVALUACIÓN DEL SEMINARIO 2025

¿Cómo valoras el encuentro del Seminario este año? ¿Qué te llevas?

El Encuentro del Seminario 2025 se valoró de forma muy positiva y se recibieron respuestas variadas a las cuestiones planteadas sobre emociones, sensaciones, etc:

- Esperanza
- Apertura de miras. visión transdisciplinar
- Repensar la calle
- Pensamiento y fuerza colectiva
- Inspiración
- Realidades y posibilidades
- Trabajo en equipo
- Ganas de actuar
- Evolución
- Gente buena
- Retroalimentación
- Energía positiva
- Ideas de acción concretas

El grupo de participantes cree que el espacio fue enriquecedor, que generó inspiración, energía positiva y una fuerte apertura de miras. Destacó la visión transdisciplinar, que permitió abordar los temas desde múltiples perspectivas, y la oportunidad de repensar la calle como espacio social, político y transformador.

Constató como evidente la fuerza del pensamiento colectivo, el valor de la retroalimentación constante y la importancia del trabajo en equipo. En la conversación surgieron ideas de acción concretas, impulsadas por un clima de esperanza, evolución y compromiso con el cambio.

El encuentro reunió a personas comprometidas, generando un ambiente de colaboración, donde se reconocieron diversas realidades y posibilidades. Como resultado, se reforzaron las ganas de actuar y seguir construyendo propuestas desde lo común.

¿Qué mejorarías en el próximo encuentro?

Sobre los posibles fallos o cuestiones a mejorar en próximas ocasiones, se recogieron propuestas como:

- Más asistencia de administraciones líderes
- Representación de otros colectivos: mayores, infancia, adolescencia,...
- Dinámicas en las pausas
- Explicar brevemente momentos diferentes del programa como “comida de traje” o “despertares” para nuevas incorporaciones
- Participación infantil
- Reparto en diferentes jornadas de presentaciones, no todas seguidas en una única.
- Añadir otras actividades en el entorno de Valsain como paseo nocturno al Charcón al Valle de las Peonias.
- Incluir en programa pausas para café en mañana y tarde. Aumentar la pausa del mediodía, para tener tiempo personal entre jornadas de mañana y tarde
- Establecer límite de presentaciones en Laboratorio de experiencias
- Ser más estricto a la hora de seguir el programa, comienzo y fin, aunque con cierta flexibilidad establecida
- Aumentar la duración del encuentro del Seminario ¿media jornada más?

Como conclusiones para futuras ediciones del Seminario, se proponen varias mejoras orientadas a enriquecer la experiencia y ampliar su alcance, como fomentar una mayor asistencia de administraciones líderes (Consejerías, Unicef, FEMP ...), y asegurar una representación más diversa de colectivos como personas mayores, infancia y adolescencia. En este sentido, se subraya la importancia de potenciar la participación infantil y avanzar hacia la búsqueda de un nombre del Seminario que refleje mejor su enfoque de trabajo. Se pone en cuestión sobre todo en su primera parte ¿Movilidad? al reducir la cuestión de la calle a un solo uso, disfrute o malgasto...

Desde el punto de vista organizativo, se sugiere explicar brevemente y antes del encuentro los distintos momentos del programa, como los “despertares” o la “comida de traje”, especialmente para quienes se incorporan por primera vez. También se propone hacer menos denso el laboratorio de experiencias y para asegurar un ritmo más dinámico, bien repartir las presentaciones en diferentes jornadas, evitando centralas en un solo bloque, y/o establecer un límite de intervenciones (5 ó 6, máximo 2 horas). Se considera importante incluir pausas estructuradas para café por la mañana y la tarde, así como ampliar el tiempo del mediodía, facilitando momentos de descanso o reflexión personal entre sesiones. Incluso para favorecer un desarrollo más pausado, algún participante plantea la posibilidad de aumentar la duración del encuentro anual, media jornada más.

En cuanto al desarrollo de la programación, se sugiere mantener una mayor puntualidad en los horarios, aunque con cierta flexibilidad previamente acordada. También sería interesante incorporar dinámicas informales durante las pausas y aprovechar el entorno natural de Valsaín con actividades complementarias, como un paseo noc-turno al Charcón o al Valle de las Peonías.

PROPUESTAS DE FUTURO. SEMINARIO 2026:

¿Cuál es el tema que te gustaría se plantease en el próximo encuentro?

En la conversación surgieron siete propuestas de temas variados:

1. Autonomía infantil
2. Juego
3. Adolescencia
4. Personas con discapacidad. Accesibilidad.
5. Inclusión social
6. Inteligencia emocional
7. Renaturalización entornos

Al no surgir un acuerdo común de un único tema, sale la idea de combinar varios y se habla de tres: Accesibilidad, adolescencia y ...

También se planteó la posibilidad de relacionar la propuesta con el Decálogo en ¿acción? presentado recientemente...

¿Quiénes coordinan junto al CENEAM el encuentro del 2026?

Se presentan voluntarios para coordinarlo:

- Josep Condonyer

- Abraham López
- Eduardo Barrero

¿Qué tareas se propone el Seminario?

El grupo responde con una pequeña lista de tareas para desarrollar en breve o a lo largo del año:

- Foro Google (Mamen)
- Decálogo
- Crear carpeta compartida (Ana)
- Grupo motor para inclusión de infancia en estrategias de movilidad activa
- Incidencia política
- Perspectiva de la infancia en las estrategias de bici y peatón

¿Cambiamos el nombre del Seminario de Movilidad e Infancia?

En diferentes momentos del encuentro anual, así como en su evaluación surgen dudas sobre la adecuación del título/nombre del Seminario. Sabemos que el nombre ya tiene cierta consolidación, pero se plantea que quizás limite el enfoque del grupo de trabajo, porque no solo queremos hablar de Movilidad. En una fructífera lluvia de ideas en búsqueda de un término que lo sustituya surgen: autonomía, salud urbana, bienestar, hábitat, ciudad, espacio público, biodiversidad, lugar, entornos/espacio/medio urbano, calles para la vida...

El grupo considera que también es un “fallo” que el nombre solo indica Infancia sin incluir la adolescencia o la vejez, pero no quiere caer en la simple clasificación del edadismo, todos pasamos por la infancia y no se ve tan conflictiva esta parte del lema.

Ante la dificultad de encontrar solo dos palabras que identifiquen a un grupo tan numeroso y en continuo crecimiento o evolución se llega a una propuesta final de nombre, que sea evolutiva, temporal y en transición: Un paso más del Seminario de Movilidad e Infancia. Calles para la vida. Este lema-nombre mantiene un vínculo con el inicial de “movilidad e infancia” pero evoluciona y crece como la vida misma...